
   

 

   

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Liebe Leserinnen und Leser, liebe Eltern,  

so schön ist es im April an der Nordsee! Unsere Fünftklässler und ihre Begleiterinnen erlebten in dieser 

Woche eine tolle und lehrreiche Klassenfahrt nach Norddeich und- wie man auf dem Foto sieht- es hat 

ihnen offensichtlich gefallen. Einen ausführlichen Bericht heben wir uns für die nächste Schulpost auf, 

heute begleiten wir Sie zunächst mit unserer Osterausgabe voller Informationen und Stimmungsbildern 

aus den vergangenen Monaten in den Frühling.  

Ihnen allen wünschen wir eine schöne Osterzeit, falls Sie haben erholsame Urlaubstage und uns allen dann 

einen guten Start in den letzten Teil dieses Schuljahres! 

Herzlichst, Ihr Udo Balasch

Aktiv-Schul-Post 
 

April 2025- unsere Osterausgabe  



   

 

   

 

► SCHULEINFÜHRUNG- HERZLICH WILLKOMMEN, LIEBE SCHULANFÄNGER! 

 

Am 15. Februar war für Pepe, Helena, Benedikt, Selina, Joris, Laura, Lena und Nils ein ganz besonderer Tag, denn 

die Kindergartenzeit ging für sie nun in einen neuen Lebensabschnitt über und sie wurden feierlich in die 

Schulgemeinschaft aufgenommen. Das Schuleinführungsprogramm hielt so manche Überraschung für unsere 

Schulanfänger und Gäste bereit: Neben einer musikalischen Einstimmung durch die Schulband begeisterte unser 

Chor das Publikum mit stimmungsvollen Liedern. Mathilda, Felicitas und Lisa führten durch das Programm, das der 

Chor umrahmte. Die Schulband rundete die Darbietungen ab, bevor unsere Schulanfänger mit ihren Eltern das 

Schulgebäude und den Klassenraum erkundeten.   

Redaktion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

► WIR BEGEBEN UNS AUF´S EIS- WINTERSPORTTAG 2025 

 

Am 28. Januar fuhren die Kinder der Kurse eins bis vier wieder zur 

Eishalle nach Waltershausen. Mit gutem Rutsch (im wahrsten Sinne 

des Wortes), viel Freude und ausreichend Mut trauten sich auch die 

“Erstläufer” auf das Eis. Einige Kinder fühlten sich schon sehr sicher 

und fuhren direkt los, andere tasteten sich langsam an diese 

Wintersportart heran. Am Ende erlebten alle einen schönen Tag mit 

viel Spaß und Bewegung. 

Redaktion 

 

 

►WAS LANGE WÄHRT…- DIE GESCHICHTE EINES BAUWAGENS 

Unser schöner Bauwagen steht schon seit langer Zeit auf dem Schulgelände und gehört ganz selbstverständlich zum 

Schulbild dazu. Dass er eine bewegte Geschichte hat, kann man zwar erahnen, aber so wie er sich heute präsentiert, 

verrät er nur wenig davon.   

Im Jahr 2017 entsprang die Idee für eine Außenbibliothek in einem 

Bauwagen eigentlich einer Zufallsbegegnung. Während des 

traditionellen Weihnachtsbastelns im November mit Eltern kam ich 

mit einem Vater ins Gespräch, der beiläufig erwähnte, dass er auf 

einem Grundstück noch einen alten Bauwagen stehen hat.  Dieser 

sei allerdings, warnte er mich, in einem sehr schlechten Zustand. 

Kurzum- bald darauf rollte ein schrottreifes Modell auf unseren Hof, 

das ich mir besser vorher hätte ansehen sollen…                                                      

Nun stand er erst einmal hinter der Schule und harrte der Dinge, die da noch kommen sollten. 



   

 

   

 

Über unseren Kontakt mit dem Verein „Historisches Landleben Schwabhausen“, der mit Drittklässlern zweimaljährlich 

das Kartoffellegen und später die Ernte auf dem Feld durchführt, konnte ich glücklicherweise eine Sanierung des 

Wagens vereinbaren, welche der Vereinsvorsitzende Burkhardt Stoll und seine Mitstreiter im Sommer und Herbst 2020 

höchst professionell und akribisch erledigten. Sogar eine Terrasse bauten sie noch an und zauberten aus dem 

ausrangierten Gefährt einen echten „Hingucker“.  

Hier kamen Lars Triebel und seine Mitstreiter des Kunstvereins „unit“ Friedrichroda ins 

Spiel, die gern und unkompliziert all das umsetzten, was wir uns vorstellten: Einen 

gemütlichen, urigen Ort, der im Innern zum Schmökern und Spielen einlädt und im 

Außen ein Schmuckstück, das den Charme des Alten ausstrahlt und nicht nur Kindern 

gefallen soll.  

Nachdem dies gelungen war, lasen wir im April 2021 anlässlich der offiziellen Übergabe 

des Wagens an uns in der „Thüringer Allgemeinen“ unter einem Foto (auf dem wir alle 

wegen Corona Masken trugen): „Ein Bauwagen frei nach Peter Lustig“...    

Jetzt galt es, den Innenausbau, also den Einbau von Regalen und 

Sitzgelegenheiten, zu organisieren. Dieses Vorhaben gestaltete sich viel 

mühsamer als gedacht. Nach einem ersten Aufruf an die Eltern, uns 

handwerklich zu unterstützen, gab es zwar einige Angebote, welche aber am 

Ende aufgrund der schwierigen Aufgabe nicht zum Tragen kamen.  

So ging die Zeit ins Land und die vielen anderen Projekte und Aufgaben 

beschäftigten uns auch ohne Außenbibliothek genügend… 

Ein neuer Anlauf brachte dann doch noch Erfolg und mit den Vätern Herr Pohl und Herr Braun sowie dem Opa von Felix 

Wenzel fanden sich drei Mitstreiter, die uns die Regale und Inneneinrichtung einbauten und über ein Solarpanel auf dem 

Wagendach sogar für Strom sorgten.  

Nun steht also nach einer wechselvollen Geschichte ein ehemals schrottreifer 

Bauwagen als schmucke kleine Bibliothek allen Kindern zur Verfügung. Wer 

daran alles beteiligt war? Natürlich nicht nur die genannten Personen, 

sondern manch andere helfende Hand und es war wie immer: Niemand sagt 

Nein, wenn man etwas für Kinder tun kann- wie schön!  

Und wie geht es weiter? Jetzt kommt noch eine Unterstellmöglichkeit für die 

Gartenmöbel unter den Wagen- schließlich möchte man im Sommer 

gemütlich auf der Terrasse sitzen und lesen…         

Udo Balasch   
                                               



   

 

   

 

► PLATZ 2 FÜR DIE AKTIV- SCHULE- ZWEIFELDERBALLTURNIER DER 

GRUNDSCHULEN IN GOLDBACH 
 

Große Überraschung und berechtigte Freude... Am 28.2.25 

fuhren wir zum Kreisausscheid der Grundschulen im 

Zweifelderball. Lange haben wir geprobt und trainiert bis 

die richtigen Kinder feststanden. Am gleichen Tag fand das 

Eislaufen statt und einige Kinder haben ihren Startplatz 

aufgegeben. So wurde noch einmal getüftelt und 

verändert. Leider wurde Merlin, der als erster Spieler 

feststand, nicht rechtzeitig gesund.  

 

Wir hatten also einige organisatorische Probleme. Am 

nächsten Tag ging es los und eine hochmotivierte Gruppe 

stieg in den Bus. Sie wollten sich der Aufgabe stellen. Ihnen war klar, dass nur die Sieger der Spiele vordere Plätze 

erreichen konnten. Ich musste in diesem Jahr das Los für die Gruppe ziehen und habe durch Zufall den Platz und die 

Gegner festgelegt. Und die Mannschaft ist über sich hinausgewachsen und ich war beeindruckt, dass sie  wirklich 

zusammen gespielt haben. Das Training hat sich gelohnt. Wir Lehrer mussten auf den Rängen zuschauen. 

 

Leonardo war Teamplayer und kämpfte hochkonzentriert. Die Ramann – sisters haben Bälle gefangen und standen 

als letzte auf dem Feld. Balian als Torwart hat die  Bälle gut zugearbeitet und musste nur einmal ins Feld gerufen 

werden. Keiner hat gemeckert. Es war eine Freude unser Team zu beobachten. 

 

Die ersten Spiele in der Gruppe wurden knapp gewonnen. Die Gruppensieger des Feldes spielten gegeneinander 

und wir konnten wieder knapp gewinnen. Damit warteten wir auf das Spiel gegen die Sieger von Feld 2. Wieder 

konnten wir knapp gewinnen und standen im Endspiel fest. Wir waren also 2. von 24 Schulen. Im Spiel gegen 

Sonneborn war sozusagen der Sprit alle, wir mussten uns geschlagen geben... und es hat etwas gedauert, bis sich 

die Freude über den 2. Platz durchsetzen konnte. 

 

Wir haben das letzte Spiel verloren, aber den 2. Platz gewonnen und darauf können  wir alle sehr stolz sein. Danke 

an Frau Schrön für die Unterstützung, „das Daumendrücken“ und das  Anfeuern. 

 
Birgit Bonsack 

Fachlehrerin für Sport



   

 

   

 

► DIE REISE GEHT WEITER…- JUGEND TRAINIERT FÜR OLYMPIA 
 

Wir stellten uns in diesem Jahr den deutlich schwierigeren Aufgaben im Turnwettkampf „Jugend trainiert für 

Olympia" im Kreisfinale und wurden dafür reich belohnt.               

Palina (Sirius), Niclas (Capella), Emma (Sirius), Haily (Capella) und Helene (Sirius) qualifizierten sich mit jeweils dem 

1. Platz für das Landesfinale. 

Es ging zwar nicht alles glatt, aber das Team fing insgesamt alle Schwächen sehr gut auf. Es war eine Freude, dabei 

zu sein und wir sind gespannt, was wir dann vom Landesfinale berichten können... 

Ein Dankeschön an alle Eltern, die die Kinder zum zusätzlichen Training nach Gotha gefahren haben! 

 
Birgit Bonsack 

Fachlehrerin für Sport 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



   

 

   

 

► DIE REISE GEHT NOCH WEITER…- JUGEND TRAINIERT FÜR OLYMPIA, DAS 

LANDESFINALE IM GERÄTETURNEN! 
 

Wertvolle Erfahrungen gesammelt... Am 13. Februar nahmen wir erstmalig am Landesfinale der Großen im 

Gerätturnen teil und mit einem Blick sah man, dass hier ein deutlich höheres Niveau herrschte. Es gehörte viel Mut 

dazu, sich den Anforderungen zu stellen. Alle haben ihre persönlich beste Leistung abgegeben, alle blieben am 

Balken oben. Alle sind die Kletterstange hochgekommen, 4 blieben unter 8 Sekunden. Das sind  tolle 

Verbesserungen. 

 
Für einen Erfolg auf dem Treppchen müssen wir an der Routine und den Feinheiten  arbeiten. Mit unserem guten 

4.Platz haben wir eine schöne Ausgangsposition, um im nächsten Jahr neu anzugreifen. Mit dem Üben haben wir 

bereits begonnen...;) Zum Bundesfinale nach Berlin dürfen die Mädchen des Lyonel- Feininger Gymnasiums aus 

Mellingen und die Ernestiner Jungenmannschaft aus Gotha fahren. 
Birgit Bonsack 

Fachlehrerin für Sport 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

► KREISAUSSCHEID IM GERÄTETURNEN DER GRUNDSCHULE- PLATZ 4! 
 

Zum Kreisauscheid der Grundschulen haben wir 2 Teams angemeldet, die sich mit turnerischen Anforderungen 

auseinandersetzten. Alle haben gemerkt, dass im Wettkampf alles anders ist und die Aufregung dazukommt. Aber 

es wurde mit Freude geturnt und jeder hat sich angestrengt. Die 2. Mannschaft belegte Platz 4 und unsere 1. 

Mannschaft holte mit dem 1. Platz auch die Fahrkarte zum Landesfinale nach Schwarza. Herzlichen Glückwunsch!!! 

 

Am 1.April hielt der Bus, um uns nach Schwarza zu fahren. Nach ruhigem Einturnen starteten alle Kinder mit den 

Athletikstationen. An dem Tag standen 5m in der Höhe fest. Alle waren oben und das hat mich besonders gefreut. 

Da wir keine Kletterstange haben und wir nur einmal in der Bechstein – Schule üben konnten, war klar, dass das 

unsere Problemstelle ist und bleiben wird. Das Turnerische lief prima, der Standweitsprung auch, Merlin schaffte 

zum Beispiel 2m... In der Summe erreichten wir einen tollen 4.Platz. Es war ein schöner Wettkampf, alle haben eine 

Erinnerungsmedaille bekommen. Herzlichen Glückwunsch!!! 
Birgit Bonsack 

Fachlehrerin für Sport 

 
 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

► EMLEBEN HELAU!- WIR FEIERN FASCHING! 
 

Am Rosenmontag wurde die Schule zur Faschingshochburg erklärt. Ob mit „Reise nach Jerusalem“, Stopptanz, 

Kinderschminken, Pantomime oder originellem Maskenbasteln und Vielem mehr- es gab jede Menge Angebote für 

alle Schüler*innen inclusive der Fünftklässler. Wie in den vergangenen Jahren bot der Schülerrat eine leckere 

Saftbar an, um so den Durst nach Disco und Stuhltanz löschen zu können. 

Ganz neu eingeweiht wurde in diesem Jahr eine nigelnagelneue Popcornmaschine, mit denen der Elternrat allen 

Kindern eine riesengroße Freude beschert hat. Daher also ganz herzlichen Dank im Namen aller Kinder dafür!  

Mit Pfannkuchen, Kamelle werfen und Polonaise klang das bunte Treiben zünftig bei wunderschönem 

Frühlingswetter aus. 

Theresa Braun 
Fachlehrerin für ev. Religion, Sachkunde und Schulgarten 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



   

 

   

 

► EIN BESONDERES GESCHENK- UMZUG DER STAMMGRUPPEN PLUTO UND 

VENUS 

 

Strahlende Augen, Aufregung, ein gewisses Fünkchen Neugier und der Wunsch, endlich den (neuen) Klassenraum 

erkunden zu dürfen- das erlebten die Pluto- und Venuskinder am 2. April 2025.  

Geplant war der Umzug bereits im Februar, doch ein Wasserschaden sorgte für die kurzfristige Absage des 

Vorhabens. Nach der Renovierung ging es plötzlich schnell: Die Möbel wurden aufgebaut und wenige Tage später 

konnten beide Stammgruppen, wie geplant, in das neue Schulgebäude umziehen.  

Es war schon eine Herausforderung, die Materialien in Kartons zu packen, 

schwere Möbelstücke zu transportieren und im zukünftigen Raum zu verstauen. 

Durch die großartige Unterstützung und das Engagement zahlreicher Eltern ist 

es uns gelungen, dieses gemeinsame Projekt in relativ kurzer Zeit mit guter Laune 

umzusetzen. Wir möchten uns an dieser Stelle herzlich bei allen fleißigen Helfern 

für die investierte Zeit und den unermüdlichen Tatendrang bedanken!      

 

Sarah Rosenbusch & Christiane Schrön 
Stammgruppenleitung Pluto, Stammgruppenleitung Venus 

 

  

 

 

 

 

 

„Es fühlt sich so an, 

als ob man noch 

einmal eingeschult 

wird!“ 

Luke (Venus), Kurs 1 



   

 

   

 

► KREATIVITÄTSUNTERRICHT- HIER ENTSTEHT GROßES! 
 

Unsere Drittklässler befinden sich momentan mitten in einer spannenden Projektarbeit . Gemeinsam mit dem 

Schülerrat wurde nach einem passenden Schulmaskottchen gesucht. Viele Ideen und Vorschläge wurden 

eingereicht, überzeugt hat der Astronaut (Danke an unsere Sirius-Kids!,) welcher unserer stetig wachsenden 

Schulgemeinschaft Glück bringen soll.  

 
Diesen bauen wir nun seit einigen Wochen und möchten euch die ersten Fortschritte präsentieren!  

 
Cathleen Schober 

Erzieherin & Krea- Pädagogin 
 

                                  

    

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

► NEUES VOM FREIDAY- UNSERE FÜNFTKLÄSSLER WAREN WIEDER AKTIV 
 

Am FREIDAY setzen sich unsere SchülerInnen der Klassenstufe 5 mit den gesellschaftlichen und ökologischen 

Herausforderungen auseinander. Dabei orientieren sie sich an den 17 Nachhaltigkeitszielen der UN. Sie erforschen 

eigene Zukunftsfragen, entwickeln Lösungen und setzen Projekte selbstständig in ihrer Nachbarschaft um. Dabei 

recherchieren, planen und gestalten sie aktiv – Lehrkräfte begleiten sie unterstützend. Sie merken: "Ich kann etwas 

bewegen." Sie lernen, Probleme zu lösen, neue Perspektiven einzunehmen und Veränderung aktiv mitzugestalten.  

 
Kati Breitbarth  

Verantwortliche FREIDAY 
 
 

Hier nun ein paar Projekte der vergangenen Monate:  
 

Müll unserer Schule 

 

Jeden Montag sammeln wir Müll auf dem Schulhof ein. Bisher sind wir jetzt viermal Müllsammeln gegangen und 

haben 4,6 Kg eingesammelt. Da bemerkt man mal, wie viel Müll auf dem Schulhof liegt. Wir werden diese Aktion 

weiterhin regelmäßig durchführen. 

Keke und Paul, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

 

 

Wir sind Lennard und Helene aus der Klasse 5. Wir haben uns 

Zeit genommen, Müll auf dem Schulhof zu sammeln. Wir 

waren überrascht, wieviel Müll dort aufzufinden ist. So haben 

wir uns gedacht, ein Müll- Bild zu machen. Wir haben dafür 

Müll auf unserem Schulhof gesammelt und diesen in einem 

Bilderrahmen platziert. Der Müll wurde so angeordnet, dass 

es uns gefiel. Unsere Idee war, dass man aus Müll brauchbare 

Bilder machen kann.  

Helene und Lennard Sirius, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

 

  

 



   

 

   

 

 

Slow Fashion 

 

Was ist Slow Fashion? 

 

Slow Fashion bedeutet, dass die Kleidung aus umweltfreundlichen Stoffen besteht.  

Slow Fashion bedeutet auch, dass die Arbeiter*innen richtig ausgerüstet sind und den Lohn bekommen, für den sie 

arbeiten.  

Slow Fashion bedeutet, dass die Kleidung hochwertig hergestellt wird und so länger hält.  

Slow Fashion zielt auf zeitloses Design und weniger Konsum ab. 

 

Warum haben wir uns mit diesem Thema beschäftigt? 

Wir wollen zeigen, dass man nicht immer die neusten Sachen kaufen muss. Man kann aus alten Klamotten, die nicht 

mehr getragen werden, schöne neue nähen. Wir haben aus einer Hose einen Rock gemacht und aus Stoff, der sonst 

im Müll gelandet wäre, ein Oberteil. 

 

Palina und Leni, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

    

 

 

Spielenachmittag für Rentner 

 

Wir haben einen Spielenachmittag organisiert, weil wir den Rentnern aus Emleben eine Freude machen wollten, 

und damit sie nicht mehr so einsam sind. Die Spielenachmittage finden alle 1-2 Monate regelmäßig am Montag bei 

uns im Speisesaal statt. Wir spielen dann Spiele wie Uno oder andere Kartenspiele. Es gibt immer frischen Kaffee 

und Kuchen, bereitgestellt von Eltern und Frau Bätzholdt. Bisher fanden schon zwei Spielenachmittage statt, bei 

denen immer 5-6 Rentner da vorbeigekommen sind.  

 

Enio und Julian, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

Spenden für das Kinderhospiz Tambach-Dietharz 

 

Hi, wir sind Oda und Eva. Wir haben uns entschieden, etwas für das Kinderhospiz in Tambach- Dietharz zu tun. In 

einem halben Jahr sammelten wir in der ,,Gärtnerei Meier“  in Waltershausen und in einem Büro 400 Euro Spenden 

für das Kinderhospiz. An einem Freitag nach der Schule sind wir zum dorthin gefahren und trafen dort den Chef. Er 

erzählte uns viel über das Kinderhospiz und führte uns anschließend herum. Dann kam der große Moment, ,,Die 

Übergabe“. Er freute sich sehr und schenkte uns sogar einen kleinen Beutel. Wir sind begeistert vom Kinderhospiz, 

die Leute sind dort so nett und wir finden die Idee so schön, die Kinder dort unterstützen zu können.  

 

Oda und Eva, Kurs 5 

Stammgruppe Capella 

 

 



   

 

   

 

Spenden für den Sport 

 

 
Wir haben bei einem Fußball- Wochenende im Januar 2025, mit großer Unterstützung unserer Epochenlehrkraft 

Anne Säuberlich, 650 Euro gesammelt.  

 

Davon waren 225 Euro Spenden der Sponsoren Lins Gotha GmbH, Straub KG, Go Bi, LWB Meder, dem Emlebener 

Traditionsverein, der Kirmesgesellschaft Schwabhausen, dem Bodelschwingh- Hof und der Diakonie Gotha. Die 

restlichen 425 Euro haben die Zuschauer und Zuschauerinnen für die vielen Tore gespendet. 

 

Mit den Spenden können wir Kindern die regelmäßige Teilnahme an einem Sportkurs ermöglichen. 

Wir bedanken uns bei allen Sponsoren, Spenderinnen und Spendern! 

 

Martha Löb und Béla, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

  

 

 
 

 
 

 

 

 

 



   

 

   

 

► NEUES VOM FREIDAY- WIR WAREN SOGAR IN DER ZEITUNG! 

 
 

Weihnachtsgeschenke für bedürftige Kinder 
 
Gothaer Tafel und Aktivschule Emleben bereiten Kindern und Jugendlichen aus bedürftigen Familien eine kleine 

Überraschung zum Weihnachtsfest. 

 
Die Mitarbeiter der Gothaer Tafel unter der Leitung von Nicole Bauer haben sich zum diesjährigen Weihnachtsfest 

etwas ganz Besonderes einfallen lassen. Sie packten rund 120 Weihnachtspäckchen für die Kinder von bedürftigen 

Familien. Unterstützt wurden sie bei der Aktion von der fünften Klasse der Aktivschule Emleben. 

Die Fünftklässler Frida, Nina, Marta und Amelia (von links) hatten süße Sachspenden gesammelt, die sie an die 

bedürftigen Familien der Gothaer Tafel ausgaben. © Funke Medien Thüringen | Conny Möller  

 
Derzeit betreut die Gothaer Tafel 941 Kunden, darunter 288 Kinder. Wie Roberto Metz, Leiter der Nationalen 

Hilfsgesellschaften, bestätigt, habe die Gothaer Tafel ihre Ausgabezeiten an bedürftige Menschen geändert. Grund 

dafür ist der Rückgang an Waren. Wurden zuvor wöchentlich an Bedürftige Lebensmittel und anderen Waren 

ausgegeben, so erfolgt die Ausgabe jetzt nur noch alle zwei Wochen.  



   

 

   

 

 
Die dreijährige Evelin freut sich über das große Weihnachtspäckchen, was die Mitarbeiter der Gothaer Tafel für das 

Mädchen liebevoll gepackt haben. © Funke Medien Thüringen | Conny Möller  

 

Trotzdem wollte man an Weihnachten den Kindern eine Freude bereiten. „Wir haben eine Wunschzettelaktion 

gestartet“, erzählt Nicole Bauer. Die Kinder und Jugendliche konnten ihre speziellen Wünsche notieren. Die reichten 

von Spielsachen über Kosmetik, aber auch Lebensmittel. Die Kreissparkasse Gotha unterstützte die Aktion mit 

Gutscheinen. 

 

Die Fünftklässler aus der Aktivschule hatten im Rahmen ihres „Friday-Projektes“ die Idee, den Kindern eine süße 

Überraschung zu schenken. Also sind sie in einen Gothaer Einkaufsmarkt gegangen und haben dort Kunden 

gebeten, dass sie doch Dinge, die sie auf einer Liste aufgeschrieben haben, zu spenden. Über das Ergebnis waren 

die Schüler Frida, Nina, Marta, Amelia und Frieda überrascht. Vier Kisten mit Schoko-Weihnachtsmännern, Obst 

und anderen Süßigkeiten kamen in anderthalb Stunden zusammen, so dass jedem Kind eine kleine Weihnachtstüte 

überreicht werden konnte. com 

 

(Entnommen aus der TA vom 21. Dezember 2024) 

 



   

 

   

 

► HOW DO YOU DO?- EIN INTERVIEW MIT MARIA AUS LONDON 
 

Wir hatten am 20.Februar 2025 Besuch von Maria aus Großbritannien. Auf Englisch haben wir uns mit Maria 

unterhalten. Sie ist 68 Jahre alt und wohnt in London. Wir durften ihr ganz viele Fragen stellen und haben ihr das 

neue Schulgebäude gezeigt. Es war interessant nur Englisch zu reden und unsere Aussprache unter Beweis zu 

stellen. Es war eine sehr schöne Erfahrung für uns alle und es hat sehr viel Spaß gemacht.  
 

Martha und Emma, Kurs 5 

Stammgruppe Sirius 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

► HERZLICH WILLKOMMEN ZURÜCK IM TEAM- KAROLA SCHUCHART 
 

Liebe Schülerinnen und Schüler und liebe Eltern, 

 

mein Name ist Karola Schuchart, ich komme aus Ingersleben, bin nun zweifache 

Mama und 31 Jahre alt. Ich freue mich sehr, nach meiner Elternzeit wieder zurück 

an der Aktiv- Schule Emleben zu sein! Seit Februar 2025 bin ich wieder im 

Grundschulbereich und nun auch in Klasse 5 tätig. Ab dem kommenden Schuljahr 

werde ich eine neue Stammgruppe 5/6 übernehmen. Ich freue mich darauf, 

gemeinsam mit den Kindern und Ihnen allen spannende neue Erfahrungen zu 

sammeln. 

 

Karola Schuchart 
Fachlehrerin für Deutsch, Sachkunde & Ethik



   

 

   

 

► SAMSTAG IN DIE SCHULE KOMMEN?! NUR ZUM SCHACHSPIELEN! 

    SCHULSCHACHMEISTERSCHAFT 2025 

 
Am 18. Januar 2025 trafen sich wieder viele schachbegeisterte 

Schülerinnen und Schüler zur jährlich stattfindenden 

Schachmeisterschaft in unserer Schule. Nach einigen 

nervenaufreibenden Runden standen Balian (Saturn), Lijan 

(Jupiter) und Nele (Saturn) auf dem Siegertreppchen.  

 
Zusammen mit Paul (Merkur), Arthur (Mars) und Jana (Pluto) - 

welche kurzfristig für den erkrankten Balian einsprang- ergab 

sich somit ein starkes Team für die Thüringer Meisterschaft 

Anfang März in Leinefelde- Worbis.  

 
Auch dort erzielten wir super Ergebnisse und konnten nach 

vielen Partien, erschöpft aber zufrieden, mit dem 9. Platz in der 

Grundschulwertung zurück nach Emleben fahren. 
 

 

Andreas Röthenbacher 

Team Schachpädagogik 

 

 

 

 

 

 



   

 

   

 

► AKTION „WALDPUTZEN“- UNSERE FÜNFTKLÄSSLER WAREN DABEI! 

 

Am 12. März 2025 nahmen wir an einer Waldputz- Challenge teil. Um 8.30 Uhr liefen wir zum Sportplatz und trafen 

uns dort mit einer Mitarbeiterin von der Schutzgemeinschaft „Deutscher Wald“. Danach wanderten wir zu der 

„Alten Eiche“ und machten erst einmal ein gemütliches Frühstück, um uns für die Waldputzaktion zu stärken. Etwas 

später legten wir los und sammelten viel Müll ein, zum Beispiel fanden wir mitten im Wald eine riesige Gummimatte. 

Beim Sportplatz wieder angekommen, trennten wir den ganzen Müll und wogen ihn. Nach dem ganzen Sortieren 

und Wiegen liefen wir wieder zur Schule und aßen Mittag. Es war ein sehr schöner Tag im Wald.  

Martha, Emma & Mateo, Kurs 5 
Stammgruppe Sirius 

 

  

 

 

 



   

 

   

 

► BERLIN, BERLIN, WIR FAHREN NACH BERLIN!- REVIVAL 2025 
 

Am 18. März fand in der Ernestinerhalle in Gotha das diesjährige Sparkassen- Fairplay- Soccer- Tour- Turnier statt. 

Ein Fußballturnier, bei welchem vor allem der Fairplay- Gedanke im Vordergrund steht. So qualifizierten sich nicht 

nur die drei sportlich besten Mannschaften pro Altersklasse für das Finale in Berlin, sondern auch die drei Teams, 

die im Turnierverlauf die höchsten Fairplay- Durchschnittspunkte aufweisen konnten. Als Aktiv- Schule gingen wir 

hier mit drei Jungenteams in der Altersklasse sechs bis zehn Jahre an den Start, sowie einem Jungen- und einem 

Mädchenteam in der Altersklasse elf bis 13, wobei sich jede Mannschaft selbst einen kreativen Namen geben durfte. 

 
Unsere Mädchenmannschaft „Die Lady Gagas“ konnte sich hierbei als Turniersieger sportlich für die Finalrunde 

qualifizieren. Nachdem man im Vorjahr noch auf Platz 2 landete, steigerte sich die eingespielte Mannschaft dieses 

Jahr erneut und landete auf Platz 1.  

 
Das Turnier der Jungen war erwartungsgemäß etwas breiter aufgestellt. Dennoch schafften es „Die abnormalen 

Bolzer“ im Laufe des Turniers bis ins Halbfinale, welches man unglücklich verlor. Durch einen Sieg im Spiel um Platz 

3 konnte sich die Mannschaft dennoch sportlich für die  Finalrunde qualifizieren. Das Team „Die Fußballrasierer“ und 

die Mannschaft „Die Elevator Boys“ konnten sich über die Fair- Play- Wertung jeweils ein Ticket für die Finalrunde 

sichern. Somit hatten sich vier von fünf Mannschaften ein Ticket für die Finalrunde in Berlin erspielen können, ein 

super Ergebnis, bei einem doch sehr großen Teilnehmerfeld. 

 
Den Jungs und Mädels sah man auch weit nach dem Turnier noch ihre Freude über die erreichten Leistungen an. Mit 

strahlenden Gesichtern und gut gelaunt ging es zur Mittagsstunde zurück in die Aktiv- Schule. Ein rundum 

gelungener Tag für alle Kinder, die sichtlich stolz auf ihre Leistungen waren. Den Kids, die die Reise nach Berlin 

wagen, wünschen wir vorab viel Erfolg.  

 
Für unsere Schule liefen auf: 

 

„Die abnormalen Bolzer“ – Jonas, Till, Jonas & Merlin, „Die Fußballrasierer“ – Arthur, Leonardo, Lijan & Keke, „Die 

Emleber Monster“ – Maximilian, Mates, Serge & Armin, „Die Elevator Boys” – Colin, Béla, Aron & Aaron, „Die Lady 

Gagas” – Elsa, Martha, Madita & Leni 

 

                   Nick Schuch 
Leiter Fußball-AG 



   

 

   

 

► SCHULGARTENWETTBEWERB „MEIN KLEINER SCHÖNER GARTEN“- WIR 

GEHÖREN BUNDESWEIT ZU DEN GEWINNERSCHULEN! 

 

Im Oktober 2024 nahmen wir am deutschlandweiten 

Schulgartenwettbewerb „Mein kleiner schöner Garten“ teil. 

Durch die Baumaßnahmen im Rahmen des Aufbaus unserer 

Gemeinschaftsschule konnte unser Schulgarten seit einem 

Jahr nicht mehr genutzt werden. Auf dem Gelände des 

ehemaligen Schulgartens wird in Kürze ein weiterer 

Schulhofbereich entstehen.  

Unsere Kinder können es kaum erwarten, dass auf einem 

benachbarten Grundstück ein neuer Schulgarten entstehen 

wird, der so manche Naturerfahrung für uns bereithalten wird. 

In Planung befinden sich klassische Gartenelemente wie 

Blumen- und Gemüsebeete, ein Bewässerungssystem, unser 

Gewächshaus und ein Kräuterbeet. Auch ein Holzpavillon, der 

zum gemütlichen Verweilen und Entspannen im Schatten 

einlädt, Sitzmöglichkeiten und ein kleiner Gartenteich sollen 

unseren zukünftigen Schulgarten bereichern. Wir möchten 

verschiedene Lebensräume schaffen, um Bienen, 

Wildinsekten, Vögeln und anderen Tieren ein neues Zuhause 

bieten zu können und, um Gartennützlinge anzulocken.  

Auch zukünftig werden wir nach den Prinzipien des biologischen Gärtnerns arbeiten, einen 

Großteil der Jungpflanzen selbstziehen und die Beete mit „guten Nachbarn“ bestellen, die unsere 

Kinder aus Mischkulturtabellen entnehmen. In unserem Schulgarten werden Bienen und 

Wildinsekten zu jeder Jahreszeit des Gartenjahres blühende Pflanzen als wertvolle 

Nahrungsquelle finden. Neben Frühblühern werden wir einjährige Sommerblumen mit 

bienenfreundlichen, offenen Blüten zur Gestaltung der Beete nutzen, Blumen mit 

farbverstärkenden weißen Blüten verfeinern den Gesamteindruck. Weiterhin werden Stauden, 

Herbstblumen und Winterblüher, wie die Zaubernuss, einen festen Platz bei uns finden. Nistkästen sollen 

verschiedenen Vogelarten, aber auch dem Siebenschläfer, die Möglichkeit geben, sich bei uns zu Hause zu fühlen.  

Es ist uns gelungen, in diesem deutschlandweiten 

Schulgartenwettbewerb mit unserem Konzept zu überzeugen, 

und gehören zu den Gewinnerschulen! Gewonnen haben wir 

eine Führung durch das Gartenbaumuseum in Erfurt und einen 

Workshop für interessierte Schulgartenkinder. Darauf freuen 

wir uns schon sehr! 

 

Christiane Schrön 
Stammgruppenleitung Venus, Fachlehrerin für 

Schulgarten & Redakteurin der Schulpost



   

 

   

 

► IM EINKLANG MIT DER NATUR- EIN NEUER SCHULGARTEN ENTSTEHT 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In Kürze wird auf diesem Gelände unser neuer Schulgarten entstehen- geplant ist eine großzügige Anbaufläche für 

einjährige Sommerblumen, Gemüse und Kräuter sowie ein umrahmendes, mit Rindenmulch versehenes Beet als 

„blühendes Band“, auf dem Rosen, Lavendel, Stauden, wie beispielsweise Phlox, Frühblüher und andere zwei- und 

mehrjährige Blühpflanzen einen sonnigen Platz finden und bald die ersten Insekten anlocken werden. In 

schattigeren Bereichen sind einige Sitzgelegenheiten zur Entspannung nach getaner Arbeit in Pla nung. Das 

Gewächshaus, das sich momentan noch auf dem ehemaligen Schulgartengelände befindet, wird bald unseren 

Jungpflanzen im neuen Schulgarten zur Anzucht dienen. Um einen wertvollen Beitrag zum Naturschutz zu leisten, 

werden wir auch Hecken und Sträucher pflanzen und Nistkästen und Futterstationen für die einheimische 

Vogelwelt, eine Vogeltränke und Fledermauskästen zur Verfügung stellen. 

 

Auf dem neuen Gelände befinden sich einige Fichten- heruntergefallene Nadeln sorgen teilweise für sauren Boden, 

der hervorragende Wachstumsbedingungen für Heidelbeersträucher, Rhododendren und Freilandazaleen bietet.  

 

Die verwilderte Bodenoberfläche wurde mit einem Bagger 

abgetragen, Muttererde wurde für die zukünftigen Beete 

aufgeschüttet- der neue Schulgarten wird immer 

weiterwachsen und bereits in diesem Gartenjahr ein 

blühender Lebensraum für verschiedene Tiere und ein Ort der 

Entspannung und des Wohlfühlens für unsere 

Schulgemeinschaft werden.  

 

Christiane Schrön 

Stammgruppenleitung Venus, Fachlehrerin für Schulgarten  
& Redakteurin der Schulpost

…und hier wird bald unser neuer Schulgarten entstehen! 



   

 

   

 

► STUNDE DER GARTENVÖGEL 2025- MACHT MIT! 

 
Die Natur erwacht und Sie sind herzlich eingeladen, das Vogelkonzert im Park, am 

Waldrand, auf dem Balkon oder im eigenen Garten vom 9. bis 11. Mai 2025 wieder eine 

Stunde auf sich wirken zu lassen und ihre Beobachtungen zu dokumentieren- ob klassisch 

mit Papier und Bleistift oder auf digitalem Wege. Der Naturschutzbund freut sich über jede 

Mithilfe, um die Entwicklung der einheimischen Vogelarten zu analysieren. Nur so können 

wir herausfinden, von welchen Vogelarten sich die Bestände vergrößern konnten und 

welche Vogelarten auf unsere Hilfe durch Schaffung von Lebensräumen angewiesen sind. 

Es gibt tolle Preise zu gewinnen! Nehmen Sie sich eine Stunde Zeit und entdecken Sie, 

welche Vogelarten sich in Ihrer Nähe wohlfühlen! Die Ergebnisse der Vogelzählung finden 

Sie in Kürze unter www.nabu.de. 

Christiane Schrön  
Stammgruppenleitung Venus, Fachlehrerin für Schulgarten  

& Redakteurin der Schulpost 
 
 
 

 

 

 
 

Video mit Informationen zur Teilnahme                                                                                                       Quelle: www.nabu.de 



   

 

   

 

► IMPRESSIONEN AUS DEM KUNSTUNTERRICHT 

 

  

Gemälde von Ronja aus Kurs 4, Stammgruppe Saturn 



   

 

   

 

          ► IMPRESSIONEN AUS DEM KUNSTUNTERRICHT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                    

Menschliche Figuren in 

Bewegung- Pappmaché 

aus den Kursen 3 und 4 



   

 

   

 

► KREATIVES AUS DER FEDER UNSERER KINDER… 

 

 

 

 

Das Schneeglöckchen 

 

Seht doch nur, sie blühen schon!  

Ist ihr leises Klingen auch nur eine Illusion, 

Winter, eisig kalter Thron taut. 

 

Die Amseln singen. 

Frühling will beginnen! 

 

Anita Menger, entdeckt von Nele (Saturn) & Helena (Venus) 

 



   

 

   

 

Ein Gedicht von Ronja & Matilda (Kurs 4) zur Osterzeit 

 

 

 



   

 

   

 



   

 

   

 

► DIE NÄCHSTEN TERMINE IM ÜBERBLICK 
 

7.4. bis 21.4.2025:  Osterferien 

16. und 17.4.2025:           Schließzeit/ keine Ferienbetreuung 

22.4.2025:   Jahreshauptversammlung Förderverein 

23. 4. bis 29.4.2025:  Projektwoche (Leseprojekt)  

29.4.2025:   Lesenacht 

2.5.2025:   variabler Ferientag- Schule geschlossen 

11.5.2025:   Gothaer Schlossparklauf 

26.5.2025:   Sportfest 

30.5.2025:   Pfingstferientag- Schule geschlossen 

 

 

► TERMINE IM AUSBLICK 
 

5.6.2025:   Thüringen- Exkursionstag 

6.6.2025:   variabler Ferientag- Schule geschlossen 

13.6.2025:   Wandertag und Sommerfest 

23.6.– 25.6.2025:  Klassenfahrten (Grundschule) 

30.6.2025:   Schließtag- keine Ferienbetreuung 

30.6.– 8.8.2025: Sommerferien 

  Schließzeit: 7. Juli bis 25. Juli 2025 

6.10. – 7.10.2025:  Schließzeit, keine Ferienbetreuung 

22.12.2025 – 2.1.2026:  Weihnachtsferien/ Schließzeit 

 

 

 

► KONTAKT 

 
Tel:                      03621 / 423 181  

E-Mail:               info@aktivschule.de  

Hort Handy:     0176/ 66 66 63 45 

 

► IMPRESSUM 

 
Aktiv-Schule Emleben/ Schulpostredaktion 

Gothaer Bildungsgesellschaft mbH – Gobi 

Arnoldiplatz 5 

99867 Gotha       

 
Geschäftsführer: Benjamin Buntin, Sebastian Buntin 
HRB: 102532 RG Jena 

Das Team der Aktiv- Schule 
wünscht Ihnen eine frohe 

Osterzeit! 


